

Chile en el Siglo XX

Recientemente ha salido a circulación e libro "Chile en el Siglo XX", primera publicación de la nueva Editorial Emisión. Los autores, todos jóvenes historiadores, integran de hace varios años un equipo que se ha caracterizado por la seriedad y madurez de su trabajo. Un resumen de esta misma obra fue publicado hace un año por la revista "Hoy" en forma de fasciculos, lo cual enriqueció el cuntenido de la obra al permitir el debate en los distintos círculos académicos.

La obra abarca desde comienzos de siglo hasta 1970 y constituye todo un desafio para los historiadores tradicionales cuya interpretación de la historia de Chile es casi siempre decadentista y con un marcado tinte ideológico.

El trabajo que comentamos, es dable mencionar, fue elaborado en gran parte duránte el período del fla-mado "apagón cultural" le cual en si constituyo otro desallo. En esa época existieron grupos que giraban fundamentalmente alrededor de las revistas opositoras "Hoy", "Apsi" y "Análisis", de propiedad de la misma Editorial Emisión, que lucharon por mantener viva la llama de la cultura y la creación. Y de ese tiempo del "apagón" hay un nombre que hoy merece ser recordado en toda su magnitud; Claudio Orrego. Claudio tue un escritor incansable; dificilmente alguien haya publicado más titulos que el en esos años duros. Sus libros sobre

734 864 3898

la Faz en Chile, el caso Leletier, los detenidosdesaparecidos, entre otros, son todo un testimonio de su legado.

Pero Claudio Orrego no sólo se limité a escribir él, sino que incentivó a numerosos jóvenes a seguir su ejemplo. Y uno de sus temas prediterios tue la historia de nuestro país. El tre el padre inhalectual de este grupo que hoy nos entrega esta madiza obra. El los lanzóa este desafío que consistía en mirar Chile del Siglo XX desde una perspectiva abierta y tranca. Y este desafío o más bien una aventura porque para Glaudio Drego todo era una aventura, fue aceptado por Mariana Avivino Carlos Bascuñan. Solar Correa. Unist do Gazmuri. Sol Serrano y Matias Jagle, y redescubrer en Chile del Siglo XX un Chile diferente al de los historiadores conservadores cuyo entoque negativo se explica tal vez justamente por ser una ésoca de perpetuo cambio, donde resalta el predonunto de la clase media y comienza la incorporación de las grandes mayorias al sistema democrático. En palabra de los propios autores, "el tiempo del despertar profetario y la democrátización".

incorporación de las grandes mayorras ar sistema democrático. En palibra de los propios autores, "el tiempo del despertar protetario y la democratización". Tal como manificata Jaime Haros en la presentación de la obra, creemos que esta será un aporte efectivo a la formación de los jóvenes, la retiexión de los mayores y la discusión de académicos, políticos y todos quienes buscan para Chile una respuesta renovadora. Carlos Miadnic A.

La Grecia autral. Quita Creus, 15.011-1985 b. 3

Chile en el siglo XX [artículo] Carlos Mladinic A.

Libros y documentos

AUTORÍA

Mladinic, Carlos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1985

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Chile en el siglo XX [artículo] Carlos Mladinic A.

FUENTE DE INFORMACIÓN

Biblioteca Nacional Digital

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile